

Nominación para el Banco Central

El Presidente de la República propuso a Kevin Cowan como nuevo consejero del Banco Central (BC) en reemplazo de Stephany Griffith-Jones, cuyo período concluye el 24 de diciembre. La postulación de Cowan, que ha sido respaldada por la comisión de Hacienda del Senado, será votada la próxima semana en el pleno de la cámara alta.

A diferencia de otras nominaciones que requieren el acuerdo del Presidente con el Senado, el quórum de ratificación de los consejeros del BC es de mayoría simple.

Debido a sus credenciales académicas y técnicas, la figura de Cowan ha sido valorada por parlamentarios de Gobierno y de oposición que deben pronunciarse, así como por exconsejeros del Banco Central. Para la presidenta de la comisión de Hacienda, Ximena Rincón, en torno al nombre de Cowan se ha construido un consenso que “nos tiene muy contentos y satisfechos”.

Ingeniero comercial de la UC, con un doctorado en el Massachusetts Institute of Technology (MIT), Cowan fue gerente de la División de Política Financiera del instituto emisor entre 2007 y 2014, y también integró el primer consejo de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) en 2017.

A juicio del expresidente del BC Vito-

“La responsabilidad de gobiernos y oposiciones ha permitido al BC ejercer su misión con independencia, rigurosidad y solvencia técnica”.

rio Corbo, dicha formación constituirá un buen complemento dentro del consejo en la labor de asegurar la estabilidad de precios y el funcionamiento del sistema de pagos. José de Gregorio, presidente del instituto emisor de 2007 a 2011, ha indicado que “su contribución en macroeconomía y regulación financiera será muy importante”.

En su exposición de ayer en la comisión de Hacienda del Senado, Cowan subrayó que la “credibilidad” del Banco Central es una “pieza fundamental” en el objetivo de mantener una inflación baja y estable; el economista planteó que la inflación ha convergido hacia la meta gracias a una política monetaria “decidida” del BC y el “aporte importante” de la política fiscal.

Si bien a Cowan no se le conoce militancia —ha trabajado con expertos de distintas orientaciones y el apoyo que su postulación concita es transversal—, en caso de ser aprobado ocupará un asiento que habitualmente ha correspondido a la centroizquierda.

Griffith-Jones sustituyó en 2022 a Mario Marcel cuando este ingresó al primer gabinete del Presidente Boric; y su nominación se interpretó como el reconocimiento de una nueva correlación de fuerzas con la llegada al Gobierno de una tercera alianza, distinta a la centroderecha y la centroizquierda de la Concertación y la Nueva Mayoría; de hecho, su nombre lo presentó al Senado el Presidente Piñera.

A partir del acuerdo de 1989 para la integración del primer Banco Central autónomo, la composición del consejo fue “binominal” entre las dos grandes coaliciones; en los últimos años dicha hegemonía ha sido desafiada por nuevos actores a ambos lados del espectro.

Hace algunos días, el expresidente del instituto emisor Rodrigo Vergara anotó que él no veía “ninguna razón” para que el reemplazo de Griffith-Jones “tenga que ser de sensibilidad de izquierda”.

Desde luego, la distribución de los cargos de consejeros, si bien ha sido política en el sentido amplio del término, no ha sido partidaria; la responsabilidad con que han actuado los gobiernos y las oposiciones ha permitido al Banco Central ejercer su misión con independencia, rigurosidad y solvencia técnica; ciertamente, el perfil de Cowan se alinea con esa perspectiva.